
資料 ６

区分 意⾒等の内容

・奈井江町⼈⼝が20年後には半分になってしまい、せっかく施設を新しくしても管理できなく
なる。

・施設にはトイレなどが必要だが、施設数が増えると管理をする役場職員の数を確保できない
のではないかと思うし、外部委託するにしてもお⾦がかかる。そうなるとコンパクトに集めて
いくのが正解なんだなと思います。

・⼈⼝動向は2040年には3,173⼈、⾼齢⼈⼝が半分以上で⼦供の数は1学年10⼈くらいにな
る。それを踏まえて学校や町がどうなっていくのかを考えたときに、施設は一緒のほうがいい
と思う。

・バラバラになっている施設を複合化するのは賛成。
⼈⼝が少なくなっていく中で、建物が多ければ多いほどお⾦がかかるが、⾏く⽅からしてもこ
こに⾏けばいろんなことができるとなれば、正当な理由がなくても⾏ってみようかとか、⾏き
やすくなったりするのかなと思う。

・ランニングコストを考えると集約化がいいと思う。

・これだけ（施設を）固めてしまうと、莫⼤なお⾦がかかってどうやって借⾦を返すのか考え
てしまうが、北町の⼈が東町児童館に来たりしているので、（施設を）まとめてしまうのも⾯
白いし、賑わうのではないかと思います。

・施設の集約・複合化がすべてできるといいが、無理な時代に来ていると思うので、費⽤も⼈
も選択と集中だと思う。何に特化していくのか。奈井江町として特徴を出して⼈が注目してく
れるには、何が武器になるかを掘り下げることが必要なのでは。

・文化ホールをもっと上手く使うべき。素晴らしい施設なのに知ってもらえてない。にわ山も
さくらがすごいが、注目してくれる財産があるのに。20年後をみたとき、なにで打っていくか
を掘り下げるべき。そうなれば、施設をどうしようかとか納得が得られやすいのでは。とにか
く20年後には、⼈⼝が1/2になること。そこはぶれてはいけない。

新築するだけを考えないで、今あるスペースを有効活⽤することを考えてほしい。

集約するとしても、新築するのか、既存の施設を修繕して使える場所はどこなのかを教えてほ
しい。

１カ所で役場が入らないとしても、複数カ所に分散することなどはできないのか検討してほし
い。

⼈⼝が減ることを意識して、20・30年後を考えて集約するところ、残すところを検討する必要
がある。

公共施設の集約化もよいが、災害時の避難場所にもなっているのである程度は残さなければな
らない。

この辺りに⼤きな地震があれば、役場は現状だと一番危険な場所となる。このままだと対策本
部等設置することもできないが⼈命がかかっていることなので、早急に対応してほしい。

町⺠検討委員会・各種意⾒交換会等の意⾒（公共施設関係）

全体
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区分 意⾒等の内容

複合化後の施設をどうするか考える必要がある。ただ使わなくなるのでは廃墟になってしま
う。

複合化しても⼟地として残すのならば、維持管理費は継続してかかることを考慮する必要があ
る。

単純に1か所に集めて終わりという単純な話ではなく、利⽤者数やかかる予算等深く想定して検
討する必要がある。

1か所に集めるなら交通機関の充実等も考える必要がある。

・将来的に⼦どもの⼈数が減ると思うから、⼩中一貫校にするのは良いと思うけど、図書館・
郷⼟館・児童館が入る案は無いと思います。安全⾯の観点から、こういうパターンもあります
ということも無いと思います。

・東町⽣活館で役員会の使⽤であれば、体育館の会議室を利⽤しては。

・東町⽣活館など廃⽌するにしても、別の施設への⾜がなくなるので、交通の便のことを考え
バスを走らせたほうがよい。

・地域の会館を⼤事にするのは、年代によって違ってきていると思う。みなクルや文化ホール
などで代⽤しても良いと思うが⾼齢者の⽅は、会館でとの考えがあると思う。

・地域の会館をもっと活⽤しないといけないが、今はＳＮＳが普及しているので若い世代は会
わなくても情報交換している。

・コミュニケーションが取れる場所があれば、こだわらないのでは。

・会館の利⽤については、地区の⽅の意⾒を聞く必要があると思う。

・一⼈暮らしの⽅が増えてくると思うので、集まる場は必要。

・児童館は⼦供たちが午後からの利⽤なので、午前中・夜をコミュニティ会館化し、地域の⽅
に利⽤してもらえば維持費の削減になるのでは。

・会館の維持費を考えたら、乗り合いタクシーなどを出したほうがいいのではないか。

・白山地区は集会所や神社は⽼⼈会が草刈りをしているが、だんだん⼈手が⾜りなくなってき
ている。市街地区はもっと少ないので、管理が難しくなってきている。

・各避難場所の破損部分が多いと聞いたが、僕らも南町にいるのでコミュティを使うなら発電
機とか投光器を置けばいいのではないかと、それから夏場になると食中毒とかもあるし、今回
は駅前でやられたそうだけど、じゃあ誰が取りに⾏くのかという疑問もある。

地区会館

全体
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区分 意⾒等の内容

・学校には図書室があるので、お年寄りも⾏ける図書館みたいなところがあれば、交流もでき
るのかなと思って、役場にもあったらいいと思う。

・滝川市役所には図書館が入っているが、明るい感じがするので、一般の⼈も入りやすいのか
なと思う。

郷土館
・郷⼟研究会で「なえい」を発⾏しているが、歴史的なことがわかるので⼦供たちが郷⼟館で
勉強しているが利⽤が少なくもったいない。⼤⼈も歴史を学ぶことも⼤事なのでは。

⼩学校の⼤規模改修が終了したばかりなのに無理ではないか。
この検討は、⼤規模改修の前になぜ⾏わなかったのか、また、５カ年計画で実施できる可能性
があるのか伺いたい。

緊急を要する公共施設の改修等が最優先で、今、議論の対象にする必要はないと思う。

・もし⼩・中学校の校舎を建て直す機会があれば、職員室は1つにしたほうが良い。

・⼦どもたちの⼈⼝が減っていく中で⾃分の近くの児童館に⾏ったとしても、他の⼦どもが結
局いないと⾏かなくなっていくと思う

・児童館を一カ所に集めるとなると、遠くなって⾃転⾞とかで⾏きにくくなってしまう。⼦ど
もたちが⾏きやすいようにつくるのが課題かなと思う。

・学校か学校の近くに児童館があると、学校帰り結構⾏きやすいかなと思うので、近くに児童
館を置いたほうがいいかなと思います。

・もし北町児童館がなかったら、白樺公園にトイレがないためどうするのかと思いました。

・学校の近くに児童館があると学校帰りに⾏きやすいイメージがあるが、学校がどうやって指
導するかというと、まずは一旦家に帰りなさいとなるので、その際の対応⽅法の検討も必要。

・地域にあるから児童館に⾏くのであって、真ん中にあると、南町の奥の⼦どもとかは1回家に
帰ってから来るのかな︖

・保護者の許可がでるのであれば、帰りに児童館によってもいいよとか、学校とかと連携しな
がら考えていかなければならないと思う。

・児童館を単独で残すのではなくて、いろんな⽤途で使えるように何かを併設して残しては︖

児童館・公園 ・北町児童館と白樺公園はセットなのかなと思いました。

図書館

児童館

小・中学校
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区分 意⾒等の内容

・駅前⼩公園の木が伐採されて日影がなく、椅⼦もないので休む場所がない。（※集約対象の
場所ではない）

・駅前⼩公園に本町⼥性部で花を植えたりしているが、なかなか若い⼈は出てこないので、環
境的になにかあると助かる。

・茶志内公園は、野球をしに来るかもしれないが遊具で遊ぶ⼈は少ないのでは。維持も⼤変な
ので減らすのは仕⽅ないが撤去した遊具は、まとめて⼦供たちが遊べる環境を作ったほうがよ
い。

・公園では、⼦どもが遊んでるのを⾒るのは、白樺公園ぐらいですかね、。後は、南町が盆踊
りの時期に集まるくらい。

・集約しても管理をきちんとしないと、⼦どもが減っているとはいえコミュニティの1つですか
ら、きちんとしとかないといけないのかなと思います。

・公園をいっぱい造りすぎてしまったがゆえに、⾦銭的に維持管理ができなくなってしまった
のが今の現状だと思います。

・今度集約化されたら悪い例をまた作っちゃったらいけないような気がするんですよね。お⾦
かけるところはかけないと⾒栄えも悪くなると思います。

・⼩さい⼦供が遊べる場所がないため、親同⼠の交流する場としても⼩さい⼦供が遊べる場所
が欲しいとは聞く。

みなクル
・若い男（20〜30代）はみなクルに⾏かない。居酒屋などが併設していれば⾏くかもしれない
が、⾏く⽤事が無い。

文化ホール
・文化ホールの良さがわかってもらえてない。「みはら通信」で⽴派なピアノがあるのを知っ
た。みんながわかりやすい視点で書いてあるので良かった。

・道の駅の裏のスペースに遊具を集めて遊べて、町外からも来てもらえる場所にしては。

・岩⾒沢・千歳など遊ぶところがある。道の駅はスペースもあり駐⾞場も広いのに使い⽅が
もったいない。

通り過ぎてぐるっと回って入る⾞を⾒る。国道からは入り⼝が判りにくいと思うので、もっと
広くすればよい。

他の町村だとトイレを利⽤するのにも店の中を通って中を⾒るから何か買おうかとなる。奈井
江はトイレが外にあるのでもったいない。

・町外から来る⼈には道の駅が分かりにくくて、気づいた時には通り過ぎてる。三笠みたいに
コンビニを併設できたらよい。

・道の駅にコインランドリーが欲しい。地元の⼈も⾏くし、旅⾏の⼈も洗濯できるから。

公園

道の駅
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区分 意⾒等の内容

・体育館の⾒学する場所などはもう少しどうにかならなかったのか、なぜ作れなかったのかと
いう感じも受けたりしています。

・体育館のバスケットゴールがハンドル式になっていて、それが1個壊れましたと…それが修理
されたのが半年から1年かかったので、あまり予算が割かれてないのかと気になっていました。

公共施設には、災害時の指定避難所となっている施設があるが、「社会教育センター」「体育
館」は、屋根防⽔の劣化により⾬漏りがしている。
胆振東部地震や本州における台風被害など、近年地震や⼤型台風による被害が拡⼤している。
⾬漏りの施設が避難場所で、住⺠は安⼼して暮らせるのか。

住⺠が安⼼して暮らせることがまちづくりの基本だと思う。
避難場所・避難路を含めた避難⽅法を住⺠へ周知し、毎年、町内会ごとに確認するなど、住⺠
共々、非常時の避難に備えなければ、住⺠の⽣命は守れないと思う。
毎年の防災の日には、訓練も⼤事ですが、まずは、周知から⾏うべき。

町⻑や副町⻑、教育⻑は、⾃⾝で施設を確認されたのか。
安⼼して暮らせないまちには、いかなる政策を⾏っても⼈⼝増は無理だと思います。
まずは、避難施設の屋根の改修を緊急に⾏い、災害時の「命を守る」避難場所の確保、避難経
路の確保・避難の周知⽅法を優先すべきだと思います。

・皆さん、役場に入りずらいというのは結構聞くので、図書館とかあれば入りやすいのかなと
思う。

・庁舎建て替えのための補助⾦がでるのであれば、やったほうがいいと思います。

・今までできてるものに対してでも、こうしたほうが良かったんじゃないかということもあり
ますので、いろんな⼈と話をして万全な、みんなが集まりやすいそういう建物（役場）を目指
して建設してほしい。

・今の施設を再利⽤するというのはイメージできない。

・防災の観点からも、思い切って新しく庁舎を⽴ててみては。

・胆振東部地震みたいなのがきたときに、役場が司令塔になるので、集約化も⼤事だがここを
何とかしないといけないのではと思います。

役場庁舎については、耐震化も改修もできないことは構造上から明らかになっています。
対策は、建て替えか他の施設への移転かに限られると思うが、問題は費⽤と財源だと思いま
す。いまさら、計画しても財源が確保されらなければ意味がありません。

庁舎は、住⺠サービス機能の確保からなくするわけにはいかない施設でもありますが、なによ
りも「住⺠の命を守る」避難所の確保等が優先だと思います。

・役場は図書館と保健センターと合併したほうが、⼈が来やすいと思う。

災害時の対策本部機能等が議論されていますが、今年、留萌振興局と留萌警察署が留萌⾼校と
協定を結び、災害時の対策本部機能を留萌⾼校に置くと新聞報道があったと思います。
建設協会として当⾯１０年間、庁舎は他の既存施設の利⽤で役場機能の確保を図り、緊急に⾏
わなければならなない施設の改修を優先的に⾏い、その後、財源確保に努めながら、複合化し
て建て替えを⾏うべきと考えます。

役場庁舎

体育館

体育館・社会
教育センター
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区分 意⾒等の内容

・奈井江温泉はサッカーをやっている⼦どもたちに需要があって、遠くから遠征してきてる⼦
どもたちがあそこに泊まるんですよね。だからそういうところがなくなって、けっこう遠征し
てくる⼦供たちが減ったりとかする事例もあって、利⽤に偏りはあったが施設としては良かっ
た。

・これから奈井江温泉を続けるのであれば、維持管理をしなければ次やるときにとんでもない
⾦額がかかりますよ。

銭湯も温泉も無くなるのであれば、どちらかは存続してほしいという思いはある。

指定管理料3千万とのことだが、それでも⾜りなかったということならば何がよくなかったのか
分析する必要がある。

再開するにしても早く動かないと、施設が痛んでまた工事費がかかるようになってしまう。

議論することにお⾦がかかるわけじゃないので議論はすぐにするべき。

町⺠に、「お⾦がXXX円かかるけど再開するべきか」などとアンケートを早くとったほうがよ
い。

⾏政としてはあったほうがよいと思っているのか。

・地元に銭湯があるのは個⼈的には良いと思うが、⼦どもたちを連れて銭湯に⾏くことはない
のかな…⾏くなら温泉ですかね。

・浦⾅温泉に⾏く町⺠にバスの助成をしたら、また違った形で温泉に⾏けるのでは︖

・奈井江温泉にこだわらないで浦⾅とかでも使えるようにするのであれば、⽼⼈入浴券はあっ
てもいいと思う。

・奈井江砂川温泉にできないの︖何かいい⽅法はあると思う。

・⽼⼈や障がい者の⽅が入浴できる場所…家族風呂などを探すがなかなか無い。奈井江温泉が
再開するのであれば、そういうのを含めて考えてくれたら良いかな。

農産物加工実
習室

作業する場所として、近いことが一番なので、できれば継続してほしい。

一般廃棄物処
分場

屋根が破損し、野ざらし状態であり、法令違反にならないのか伺いたい。
浸出⽔の処理能⼒はどのくらいなのか。⼤⾬時の処理能⼒を超えた場合、どのように処理され
るのか。
間違っても、⾏政が法令を犯してはならないと思います。緊急に対応する必要があると思う。

温泉
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区分 意⾒等の内容

・屋内パークゴルフ場を作っては。冬でも使⽤出来て⼈も来るのでは。

・⼦供たちが喜ぶ施設があれば、親も来るので経済効果も上がるのでは。

・⾼齢者が昔の話や⽣活など⼦供たちに伝える場（教育）があってもいいのでは。

・町⺠に奈井江町に愛着を持ってもらうことが⼤切。

・⽣きる⼒って、今所属している集団でその集団が少しでも良くなるために⾃分が何が出来る
かを考え、実⾏する⼒だと考えている。それが⼦供の教育にも求められると思っていて、それ
を⼤⼈に当てはめると、例えば、奈井江温泉が休⽌になった時、皆さんどう考えたか。何も考
えず役場はどうするの︖となった⼈が多いと思う。そうじゃなく、⾃分はこうしたらいいと思
うけど役場はどうするのかと、ワンクッションがあるかどうか。これをみんなが持てるかどう
かが⼤事だと思う。基本構想に「一⼈ひとりが主体となった」とあるがそれを実⾏出来たら良
い町になると思う。

・⼈⼝は間違いなく減っていくので、観光でも来てもらって、お⾦を落としてもらえるとあり
がたい。ＳＮＳで奈井江町を検索したらサバゲーが出てきた。奈井江の体育館にアルペンス
キーの合宿をしていた。なんで、奈井江町を選んだのかと思った。ＳＮＳなどで、うまくＰＲ
をすれば来てくれるのでは。

・⼦連れが来れる場所があれば親は連れてくる。そうすれば、食べ物など買い物をしてくれ
る。

・⼈が来る町じゃないと、お⾦を使ってもらえず、借⾦が増えていくと思う。賑やかなまちに
なるといい。

・奈井江町はこんなまちだって⾔える、例えばからまつ園のそばが美味しいから食べにおいで
とちょっとしたＰＲがあれば来てもらえるのでは。各お店が試⾏錯誤して美味しいものを提供
しているので、このお店ではこんな美味しいものが食べれるといったＰＲをすれば来てもらえ
るのでは。

北電に何かしてほしいとお願いしているだけだと産廃処分場になってしまう可能性がある。

町としてどうしてほしいかを北電に伝えていく必要があるので、どうしてほしいかを議論しつ
くし、結果を報告してほしい。

・会合によって場所が違うのが⼤変なので、1箇所に集まってもらうと役員会なども良い。

その他
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